Maroc Circuit Découvrir



Charmes et traditions des villes

MARCTCTV

Impériales

Nous avons le plaisir de vous accueillir sur l'un de nos circuits. Vous trouverez dans cette fiche technique des renseignements complémentaires vous permettant d'organiser au mieux votre voyage.

LE CIRCUIT DÉCOUVRIR :

Le grand classique. Avec ces circuits, vous avez la certitude de ne manquer aucun des principaux sites du pays, notamment lors d'un premier voyage. Une formule idéale pour une première approche de la destination.

ITINERAIRE INDICATIF: Il est donné à titre indicatif. Il peut être modifié en fonction des arrivées et des départs des vols internationaux, des conditions climatiques, des transports intérieurs et des lieux d'hébergement. Nous vous indiquons le nombre de kilomètres parcourus ainsi que la durée estimée du temps de transport. Cette dernière peut varier en fonction des conditions climatiques et du trafic.





À LA DÉCOUVERTE DES HAUTS LIEUX DU MAROC! UN PAYS MODERNE, HÉRITIER D'UNE LONGUE TRADITION QUI A SU PRÉSERVER SON PATRIMOINE CULTUREL. CE CIRCUIT, ABORDE LE PASSÉ PRESTIGIEUX DES QUATRE VILLES IMPÉRIALES: MARRAKECH, FÈS, MEKNÈS ET RABAT.

1er jour : France - Marrakech.

Envol à destination de Marrakech. Accueil à l'aéroport et transfert à l'hôtel. Dîner et nuit à l'hôtel.

2^e jour : Marrakech.

Journée consacrée à la visite de la ville. Marrakech, grande métropole du Sud du Maroc, fut créée en 1070 par la dynastie almoravide. C'est Ali Ben Youssef qui l'a développée en 1126 lorsque le premier rempart de 9km fut créé, ainsi qu'un nouveau palais et des bâtiments administratifs. 300 ans plus tard, les Saadiens placent Marrakech en tant que capitale grâce à Abdallah al Ghalib (1557-1574) le plus grand bâtisseur de la dynastie. Vous visiterez (vue extérieure) la mosquée de la Koutoubia et son minaret qui s'élève au dessus de la ville. Elle fascine par la beauté de ses formes et la grandeur de son architecture, son minaret, 77 m de haut, est visible à plus de 25 km. C'est le monument religieux le plus célèbre de Marrakech. La Koutoubia est en pierre de taille et un escalier intérieur accède à des salles couvertes de coupoles ainsi qu'au sommet. Sa construction date de 1157, sous l'ordre du sultan Abdelmoumen. Vous poursuivrez par la visite du musée de la photo, puis du Palais de la Bahia, dont le décor évogue volupté, raffinement et enchantement. Il a été construit vers 1880 pour le grand vizir Ahmed ben Moussa (nommé Ba Ahmed) et comporte 150 pièces. Sa construction a duré 7 ans. Le palais est d'un seul niveau car son premier propriétaire ne pouvait monter des escaliers. Les chambres, les jardins et les patios sont richement décorés. Seule une petite partie du palais se visite, car la famille royale y séjourne parfois. La visite des jardins est autorisée et couvrent une superficie de plusieurs hectares. Le palais est un assemblage d'anciennes demeures, ce qui lui donne un aspect diversifié. On y trouve de nombreux moucharabiehs décorés qui permettaient aux femmes de voir au dehors sans être vu Vous finirez la découverte de la richesse culturelle de cette ville par le musée privé de Marrakech Dar si Saïd qui occupe un Riad du XIXème siècle magnifiquement restauré. Autour d'une paisible cour intérieure agrémentée de fontaines, différentes salles présentent l'artisanat marrakechi tout en offrant l'occasion au visiteur de découvrir les aménagements d'une maison marocaine. Le salon du premier étage au décor hispano-mauresque avec des meubles de cèdre est impressionnant. La reconstitution est parfaite et les tapis y abondent. Au rez-de-chaussée sont exposés des vêtements, objets de cuivre martelé, armes et bijoux berbères qui sont encore utilisés et portés dans les montagnes.

Déjeuner puis suite de la découverte de la cité rouge, en flânant dans les souks, labyrinthe d'ombres et de lumières. La Médina de Marrakech a été classée patrimoine mondial de l'humanité en 1985. Son architecture n'a pas changée depuis le XVII siècle. La médina constitue le centre historique de Marrakech, elle date du XIème siècle. Au XIIème siècle, une Kasbah fut construite pour défendre la ville. Les murailles hautes de 8m entourent encore la médina sur près de 19 Km.

Les souks sont traditionnellement constitués de ruelles étroites, pour se protéger du soleil. A Marrakech, on a en plus suspendu au dessus des rues des treillages, afin de filtrer la lumière. Les souks sont organisés par quartiers et par métiers: le souk des tapis, des babouches, du cuivre... Au XIXème siècle et jusque dans les années 30, c'était le principal lieu de production du cuir et de tissage au Maroc. Il reste encore aujourd'hui très actif. Enfin, la célèbre Place Djemaa El Fna, où explose toute l'âme du sud, avec sa magie et son délire. Cette place est la principale attraction touristique de Marrakech. Véritable "cour des miracles", elle est animée d'une vie intense où le misérable et le sublime se mêlent pour offrir un spectacle hallucinant. Badauds, musiciens, boutiquiers, danseurs, charmeurs de serpents, mendiants, guérisseurs... forment une foule hétéroclite et bigarrée. A la nuit tombée, les gargotiers s'installent et la place se métamorphose alors en un vaste restaurant en plein air où l'on peut déguster pour un prix modique toutes les spécialités locales. Cette place était la place de Grève, l'endroit où on exécutait les criminels. On exposait publiquement les têtes coupées clouées



sur un mur. Le nom de la place signifie "assemblée des trépassés". C'est le point de rencontre des populations du désert et de montagnes. La journée se termine par la visite du jardin de Majorelle, idéal pour une promenade en fin d'après midi. Dîner et logement à l'hôtel.

3e jour : Marrakech - Béni Mellal - Fès (env. 490 km - 07h30).

Après le petit déjeuner, départ pour Fès à travers les massifs du Moyen Atlas. Vous passerez par Béni Mellal, marché agricole et centre commercial en pleine expansion, située à 625m d'altitude, cette petite ville est aussi remarquable par l'oliveraie qui la ceinture. Déjeuner en cours de route et poursuite du parcours dans une alternance de paysages grandioses : plateaux calcaires, cours d'eau dévalant en cascade, pitons volcaniques, forêt dense et sombre de cèdres et de chênes verts... Dîner et nuit à l'hôtel.

4e jour : Fès.

Journée consacrée à la visite de la plus ancienne des capitales impériales fondée vers l'an 790 par Idriss 1^{er}, immigré d'Orient, sur la rive droite de l'oued Fas. Le premier noyau : Madinat Fas, était en fait une bourgade berbère à forte empreinte rurale. 20 ans plus tard, en 809, son fils Idris II fonda sur la rive gauche, dans la partie ouest du site, plus escarpée et riche en eau que la précédente, une seconde agglomération : al-Aliya (la Haute), conçue à l'orientale avec son palais et sa gisariya (halle, marché). Visite extérieure de la mosquée et de la médersa Karaouine qui demeure la plus vaste du Maroc. Elle fut fondée en 862 par une musulmane : Fatima El Fihria originaire de Quairouan. C'est l'université la plus ancienne du monde arabe islamique. Quatorze portes permettent l'accès à l'intérieur de l'université qui dispose d'une précieuse bibliothèque riche de 30.000 volumes. Poursuite de la visite par la découverte de la Medersa Attarine, école coranique édifiée en 1923 par le sultan Mérinide Abou Saïd dont le décor est d'une extrême finesse. Vous pourrez aussi contempler la fontaine de la place Nejjarine, Cette petite place tient son nom des ébénistes qui occupent les échoppes du quartier. Une jolie fontaine ornée de zelliges et d'un fronton en bois sculpté vient l'agrémenter. On y trouve un ancien Fondouk (maison des hôtes) transformé aujourd'hui en musée où sont exposées des merveilles retraçant l'histoire du bois au Maroc (visite non prévue). Déjeuner, puis découverte de la plus belle et la plus envoûtante médina du Maroc est un labyrinthe de 9.500 rues et d'un millier d'impasses grouillantes de petits marchands quidant leur âne chargé de marchandises. Les souks y regorgent de victuailles en tout genre et divers corps de métiers s'y côtoient. Un ancien caravansérail magnifiquement restauré héberge un musée du Bois où cèdres et arganiers se muent en portes somptueuses, coffres et étagères sculptées. Vous aurez l'occasion d'admirer du haut d'une terrasse les tanneurs de la ville avec les puits de couleurs et de découvrir le travail des potiers, des menuisiers et autres artisans de la ville qui vous feront découvrir la fabrication de leurs objets. En fin d'après midi, visite d'une école coranique, diner et nuit à l'hôtel.

5e jour : Fès - Meknès - Rabat (env. 320 km - 04h00).

Départ pour Meknès avec une halte à Volubilis pour découvrir l'ensemble de ruines romaines, les plus importantes du Maroc. Continuation vers Meknès qui, outre ses monuments religieux, et capitale Ismaélite a conservé certains vestiges de sa splendeur comme ses portes monumentales dont celle de Bab El Mansour, réputée pour être la plus belle de toute l'Afrique du nord. Déjeuner puis visite de la ville. La fondation de Meknassa ez-Zitouna, Meknès aux oliviers, remonte au IXe siècle, lorsque des Berbères de la tribu Zénète des Meknassa s'établirent au cœur de la plaine fertile du Saïs. Une série de petits villages apparut sur les rives de l'oued Bou Fekrane. Premiers Bâtisseurs, les Almoravides prirent possession de la ville en 1069 et y édifièrent un bastion et une casbah (quartier fortifié) à l'emplacement actuel du quartier de Touta. Meknès devint prospère, aussi fut-elle convoitée dès 1120 par les Almohades. En 1145, après un siège qui dura près de sept ans, le sultan almohade Abdelmoumen entra dans la ville et ordonna l'exécution des rebelles. Meknès fut désertée. Dans la première moitié du XIIe siècle, les Mérinides envahirent la région et profitèrent de l'affaiblissement des Almohades pour s'emparer de Meknès. Des travaux furent entrepris, une casbah, une mosquée, une



médersa, plusieurs fondouks furent bâtis. La cité devint la résidence des vizirs, mais la chute de la dynastie mérinide entraîna le déclin de Meknès. Au début du XVe siècle, les Berbères de la ville et de la plaine environnante, évincés par les populations arabes, se retranchèrent dans les montagnes. Meknès passa aux mains des Wattassides, des Saadiens, puis connut sa véritable gloire au XVIIe siècle, sous le règne de Moulay Ismail. Le sultan souhaitait multiplier les échanges avec la France. En 1698, Moulay Ismail envoie en France une mission chargée de conclure une alliance politique et de traiter le rachat de captifs. Le 16 février 1699, Louis XIV reçoit Ben Aïcha à Versailles, mais toute entente demeure impossible. De retour à Meknès Ben Aicha fait à son sultan le récit émerveillé de ses pérégrinations et de sa rencontre avec Anne-Marie de Bourbon, future princesse de Conti et fille du Roi-Soleil. Ses éloges et ses descriptions font naître un tel appétit chez Moulay Ismaïl qu'il sollicite auprès du Roi de France la main de la princesse. La demande en mariage fut rejetée. Les guerres successorales qui éclatent après la mort de Moulay Ismail, en 1727 marquent le déclin de Meknès. Pourtant la cité demeure l'une des plus importantes bases militaires du Maroc. Séparées par l'oued Bou Fekrane, la partie ancienne et la cité moderne bâtie à partir de 1920, sous le protectorat français, rassemblent près de trois cent mille Meknessi. Meknès s'annonce, de tous côtés par une douzaine de minarets s'élevant de la masse blanchâtre de ses innombrables maisons. À son pied, court une ceinture ocreuse de hauts remparts, bastionnés et crénelés, qui se multiplient aux endroits les plus vulnérables. C'est à travers la plaine du Saïs célèbre pour sa production viticole que l'on rejoint Rabat, capitale du Royaume et siège du gouvernement. Grâce à ses nombreux jardins et larges avenues bordées d'arbres, Rabat dégage un charme particulier. Dîner et logement à l'hôtel.

6e jour : Rabat - Casablanca - Marrakech (env. 350km - 04h00).

Visite de Rabat, capitale administrative et siège du gouvernement. Rabat n'est pas qu'une ville administrative et de fonctionnaires. Certes les jours de semaine on y croise beaucoup d'hommes cravatés mais la cité possède bien d'autres charmes. Contrairement à Fès ou à Meknès où les portes de bronze du palais royal sont fermées, on peut ici s'en approcher et profiter de son architecture extérieure. De ses murailles imposantes à son littoral Atlantique à couper le souffle, la capitale marocaine de Rabat vous enchantera. Elle est la capitale du Maroc depuis 1912. Ses superbes monuments, ses larges avenues et son climat favorable tout au long de l'année font d'elle, la seconde ville impériale "aux 14 minarets". La promenade se poursuit jusqu' à la Tour Hassan et le Mausolée Mohamed V qui sera l'occasion de rappeler l'histoire récente du Maroc. Rabat pouvait s'enorqueillir de compter plus de 50 mosquées au début du XXème siècle, la plupart œuvre des souverains Alaouites (dynastie actuelle), mais la plus prestigieuse d'entre elles ne fut pourtant jamais lieu de culte : la tour Hassan est, en fait, le minaret jamais terminé de ce qui devait être non seulement la plus grande mosquée du monde, mais aussi le plus grand édifice religieux du monde. La mosquée Hassan fut donc improprement appelée Tour Hassan. On ignore beaucoup de choses de cette œuvre gigantesque à commencer par son nom dont on ne connaît pas l'origine : nom du lieu, nom d'une tribu ou nom du maître d'œuvre ? La seule certitude, c'est la date de début des travaux, 1196, et le nom de l'initiateur, Yakoub El Mansour (dynastie Almohade). Il voulait faire de Rabat la capitale de son empire, mais il mourut trois ans plus tard en 1199. Ses successeurs n'éprouvèrent pas le besoin ou le d'achever les travaux. Lentement l'édifice se dégrada et les matériaux furent consciencieusement pillés. Le tremblement de terre de 1755 détruisit entièrement les colonnades. Le minaret (la tour) s'élève à 44 mètres au dessus du sol, mais si l'on s'en tient aux critères de l'architecture Almohade (5 hauteurs pour 1 largeur), il aurait dû s'élever à plus de 80 mètres et dépasser ainsi la Koutoubia. Devant la tour, se trouvait l'oratoire, dont on aperçoit les vestiges des colonnades de marbre. Il comprenait 18 travées, 312 colonnes et 44 piliers. Les murs de la mosquée étaient percés de 14 portes. Chacune des quatre faces de la tour, sculptée directement dans la pierre, porte une ornementation différente. La rampe qui permet l'ascension de la tour est suffisamment large pour qu'un homme à cheval la gravisse. Aujourd'hui encore, les historiens cherchent à savoir si à l'origine de sa construction figurent les architectes de la Koutoubia et de la Giralda de Séville en Espagne, tant les trois édifices sont semblables. Longtemps ignorée, mais



désormais réhabilitée, la Tour Hassan est devenue la figure emblématique de Rabat et la fierté de ses habitants. Le choix de l'édification du mausolée Mohammed V à ses pieds, est hautement symbolique de l'intérêt que portent les Marocains à ce monument. Pouvait-il y avoir un endroit plus prestigieux que l'esplanade de la mosquée Hassan, pour abriter le tombeau du plus populaire des sultans et rois du Maroc, Mohammed V, père de l'indépendance ? Dix ans auront été nécessaires pour achever le monument concu par un architecte d'origine Vietnamienne Vo Toan, mais érigé dans un classicisme des plus purs. Légèrement surélevé, faisant face à l'océan et aux colonnades de la Tour Hassan, le mausolée Mohammed V est bâti en marbre blanc d'Italie et coiffé d'un toit pyramidal recouvert de tuiles vertes, symbole de la royauté. Un escalier conduit à la chambre funéraire, grande salle carrée sous la coupole, ceinturée d'une galerie d'où le public peut découvrir le sarcophage dans lequel repose la dépouille du défunt roi Mohammed V. Dans les angles de la salle se trouve aussi le tombeau en marbre blanc du prince Moulay Abdellah, un des fils de Mohammed V, décédé en 1983. Depuis Juillet 1999, la dépouille du roi Hassan II est venue rejoindre celles de son frère cadet et de son père. Dans la tradition des nécropoles royales, la réalisation de ce mausolée fait appel aux techniques ancestrales des artisans marocains : coupoles d'acajou et de cèdre plaquées de feuilles d'or, frises calligraphiques, zelliges polychromes, colonnettes de marbre... Marocains de tous âges viennent ici se recueillir dans un mouvement perpétuel, sur les tombeaux des rois et du prince. Le choix de ce lieu pour accueillir le tombeau du roi Mohammed V n'a pas été le fruit du hasard. Cet endroit est hautement symbolique pour le peuple marocain. C'est en effet, ici, à la Tour Hassan, que Mohammed V dirigea la première prière du vendredi, après l'indépendance. Il témoigne du profond attachement qu'avait le roi Mohammed V pour la ville de Rabat et ses habitants. Départ vers Casablanca, capitale économique et principal port du pays. Troisième destination touristique du Maroc, Casablanca est aussi la plus grande ville du pays et sa capitale économique. Cette ville moderne et dynamique située sur la côte Atlantique est réputée pour ses plages mais aussi pour ses sites touristiques tels que la célèbre mosquée Hassan II. Loin des clichés habituels concernant le Maroc, la ville de Casablanca est la vitrine d'un pays moderne et dynamique. Située à environ 80 km au sud de Rabat, la "ville blanche" est la première ville et agglomération du pays. Visite des points forts de la ville : la place Mohamed V. Vous y verrez la wilaya de Casablanca et son campanile d'inspiration toscane ainsi que le palais de Justice d'inspiration arabo-andalouse. Les amateurs d'art et d'architecture pourront admirer de nombreuses façades de style Art déco le long de l'avenue Mohammed-V et du boulevard 11-janvier, la place des nations unies... et enfin visite extérieure de la Mosquée Hassan II. Erigée sur l'océan, elle ressemble à une nef divine, avec le plus grand minaret au monde (200 m) La Mosquée occupe 20 000 m2, 150 000 personnes peuvent y être accueillis, 25 000 fidèles peuvent venir prier dans une salle haute de 60 mètres et longue de 200 mètres. Son toit pèse 1100 tonnes et s'ouvre sur le ciel en un temps record - Elle possède un rayon-laser indiquant la direction de La Mecque d'une portée de 30 kilomètres... 10 000 artisans ont été nécessaires pour effectuer un travail parfait : lustres en cristal de Murano, murs en plâtre ciselé, le marbre est partout présent, le granit, l'onyx, le bois de cèdre, stucs et zelliges sont d'une qualité exceptionnelle. Tout a été étudié pour faire de ce lieu un véritable paradis de beauté et de luxe. Sa construction débuta en 1980 pour s'achever en 1989 et elle fut inaugurée en 1993. Elle a coûté plus de 400 millions d'euros. C'est la plus grande mosquée du Maghreb et certainement la plus belle. Le roi y a des appartements privés.Les marocains semblent assez fiers de ce monument, il faut dire que tout le monde a mis la main à la poche pour participer au paiement record de cette mosquée. Que ce soit les commerçants, les paysans ou les fonctionnaires, il a fallu payer (parfois un mois de salaire). Ainsi, cette mosquée appartient un peu à tout le monde. Et même si pour cela il a fallu détruire des quartiers entiers et que certains ouvriers y ont trouvé la mort, on ne peut que s'extasier devant tant de panache, de beauté et de majesté. Et la nuit, l'éclairage impressionnant souligne les couleurs ocre et vert. Déjeuner à Casablanca. Continuation vers Marrakech. Dîner et nuit à l'hôtel.



7e jour : Marrakech.

Le matin, départ pour la luxuriante vallée de l'Ourika située au pied du haut Atlas. Vous aurez l'occasion d'admirer les villages typiques berbères et visiter une safranière et une plantation de plantes médicinales. Dégustation de thé à la menthe chez l'habitant. Le thé est une véritable cérémonie, il est préparé par le maitre ou la maitresse de maison. Sur le plateau se trouve la théière et les verres avec le bouquet de menthe fraiche. Pendant que l'eau de la bouilloire chauffe, on verse dans la théière le thé vert. Lorsque l'eau bout, on en verse un peu dans la théière à qui on donne un mouvement tournant puis on jette l'eau (cela a pour but de retirer les impuretés du thé) cette opération est recommencée jusqu'à 3 fois. On verse alors l'eau bouillante sur le thé et on met la théière sur le feu ; lorsque le thé bout, on retiire la théière du feu et on y verse la menthe et le sucre. Puis vient alors l'opération de l'aération. On verse le thé dans un verre et on reverse son contenu dans la théière ceci 5 à 6 fois de suite en prenant le soin à chaque fois de lever la théière afin que le jet de thé s'étire et permette à celui-ci de d'oxygéner. Reste alors à déguster ... Retour à Marrakech. Déjeuner. Après-midi libre avec possibilité de flâner dans le quartier des souks si typiques et faire quelques achats,, faire le tour des remparts en calèche ou gouter à l'ambiance si particulière des petits cafés de la places Djemâa El Fna. Le soir, dîner avec soirée folklorique, nuit à l'hôtel.

8e jour : Marrakech - France.

Temps libre jusqu'au transfert à l'aéroport de Marrakech pour votre vol retour à destination de Paris.

REMARQUES

En raison des jours de fermeture de certains sites ou monuments ou à cause des intempéries climatiques, ce programme pourra subir quelques inversions ou modifications.

Il est nécessaire d'être ponctuel aux rendez vous donné par votre accompagnateur ou guide. Les retards peuvent remettre en cause l'organisation des visites prévues.

ENCADREMENT/ACCOMPAGNEMENT

Ce circuit est encadré par un quide local francophone

Sa connaissance du Maroc, vous permettra d'apprécier au mieux la nature de ces pays et de ses habitants. Il sera capable de vous apporter des informations sur les régions traversées et veillera à la bonne réalisation des prestations prévues.

Vous le rencontrerez à l'aéroport de Marrakech ou à l'hôtel.

TRANSPORT

Le circuit est effectué à bord d'un autocar climatisé. Pour plus de confort, les groupes seront limités à 20 personnes.

PORTAGE

Vos bagages seront acheminés à chaque étape dans les hôtels. Vous ne portez que votre sac à dos de la journée avec vos effets personnels (appareil photo, protection solaire...)



HÉBERGEMENT

Vous serez logés 7 nuits en hôtels de catégorie 4* (normes locales) ou riad Les chambres sont souvent composées de deux lits séparés, parfois d'un grand lit.

Hôtel (ou similaire)	Ville	Catégorie
Hôtel Tichka	Marrakech	4*
Riad Arabesque	Fès	4*
Hôtel Chellah	Rabat	4*

REPAS

Pension complète (du dîner du 1^{er} jour au petit déjeuner du 8^e jour, pendant lequel vous aurez l'occasion de découvrir la cuisine marocaine.

Les repas sont pris dans des restaurants. Il est à noter que certains restaurants ne servent pas d'alcool.

Dîner prévu le 7^e jour dans un restaurant marocain avec soirée folklorique.

ÉQUIPEMENT A PRÉVOIR

Bagages

Prévoyez de préférence un de sac souple de 20 kg maximum, et sac à dos pour vos effets personnel de la journée.

Vêtements

Le climat est très différent selon les régions : méditerranéen au nord, atlantique à l'ouest et saharien au sud. D'une manière générale les étés sont chauds, tempérés sur le littoral et en montagne, les hivers sont doux sauf en montagne (il y a de la neige sur l'Atlas). Selon les saisons, l'écart de température entre le jour et la nuit est parfois considérables (prévoir vêtement chaud). Un désert sans vent n'est pas un désert. Les journées peuvent être très chaudes et les nuits très froides (gelées en mars).

Selon les saisons de 17 à 26 $^{\circ}$ sur les côtes, de 17 à 36 $^{\circ}$ à l'intérieur (plateaux et plaines), de 8 à 30 $^{\circ}$ en altitude et de 20 à plus de 40 $^{\circ}$ dans les z ones désertiques.

Au printemps, été et automne prévoyez des vêtements légers (coton) et clairs ainsi qu'une petite veste, un vêtement de pluie.

En hiver et au printemps, prévoir un vêtement polaire, pantalon et des chaussettes.

Une tenue correcte est souhaitable dans tous les lieux publics.

Chaussures

Une paire de baskets confortable et une paire de chaussures de marche

Matériel

Lunettes de soleil

Crème de protection contre le soleil et les insectes (moustiques en particulier)

Une casquette, ou un chapeau, et un foulard seront utiles dans le Sud

Une serviette de bain et vos affaires de toilettes personnelles

Petite pharmacie personnelle

RECOMMANDATIONS

Nous sommes dans un pays musulman, un certain nombre de règles s'imposent dans le comportement et la tenue vestimentaire.

Certaines de ces règles sont :

• Éviter de fumer ou manger dans les lieux publics pendant le mois de Ramadan

04/10/2012

Société par actions simplifiées au capital social de 92 280 474 euros RCS Bobigny 331 089 474



- Éviter de chercher à pénétrer à tout prix dans des lieux saints
- Ne jamais passer devant quelqu'un qui est en prière
- Se déchausser avant d'entrer dans une maison particulière
- Ne jamais refuser le repas que l'on vous offre
- Prolonger la pause thé en acceptant plusieurs verres
- Si vous êtes invités, laissez un cadeau plutôt que de l'argent......

INFORMATIONS PRATIQUES

Budget

Les pourboires ne sont pas obligatoires mais sont toujours bien appréciés. Ils doivent être employés en signe de remerciement. Si vous êtres satisfait du service, il est d'usage de laisser un pourboire au guide, accompagnateur et chauffeur. Prévoir environ 3 euros / jour et par personne.

Voltage

220 volts.

VOYAGE ET PARTAGE

La vie en groupe :

Vous allez vivre plusieurs jours en communauté et certaines concessions sont indispensables à la cohésion du groupe. Il est nécessaire d'être ponctuel au rendez-vous donné par votre accompagnateur ou guide. Les retards peuvent remettre en cause l'organisation des visites prévues.

Votre environnement:

Les itinéraires que vous allez parcourir ont été choisis pour leur beauté, leur authenticité ou leur originalité. Quelques principes permettront à d'autres voyageurs d'apprécier ces mêmes paysages. L'eau est un bien précieux dans de nombreux pays (désertiques ou non), ne la souillez pas (prévoyez toujours des savons et shampoings biodégradables). Les animaux que vous pouvez rencontrer sont chez eux, ne les dérangez pas et essayez de passer inaperçus... Enfin certains sites ou parcs naturels sont protégés et imposent un règlement qu'il est important de respecter. Bref, ne laissez aucune trace derrière vous, ramassez vos déchets et suivez les conseils de votre guide!

Si malgré toutes les attentions que nous portons à l'environnement, vous constatez une négligence quelconque, nous vous demandons de la communiquer à votre agence.

Vos rencontres:

Sur votre route, vous aurez souvent l'occasion de rencontrer les populations locales. Où que vous soyez, sachez faire preuve de discrétion et d'humilité. La multiplicité des cultures et des traditions fait que certaines attitudes sont perçues différemment selon les pays. Pour ne pas commettre d'impair, prenez le temps de comprendre les personnes que vous rencontrez, prenez le temps de créer des liens. Là aussi, écoutez les conseils de votre guide! Il connaît mieux que quiconque les comportements à éviter ou à adopter. Par exemple, si vous souhaitez prendre une personne en photo, demandez-lui toujours sa permission. Le meilleur moyen qu'elle accepte est d'avoir établi un contact préalable. De même, ne distribuez pas des cadeaux à tout va... Cela incite souvent les enfants à mendier, pour éviter ce genre de dérive, mieux vaut se référer aux structures locales compétentes (faire un don à l'école, à l'hôpital, au chef du village etc.). Enfin, veillez à ne pas porter de tenue trop légère (short court, décolleté...) et éviter les comportements exubérants.

RECOMMANDATIONS

- Comme dans tout voyage, évitez d'emporter des objets de valeur. Assurez votre matériel vidéo et photo. Si vous prenez une partie de votre budget en chèques de voyage, prenez soin de noter séparément les numéros.
- Emportez également une photocopie de vos papiers d'identité.
- Suivez les conseils de vos guides locaux et accompagnateurs.

04/10/2012



- Ne laissez jamais vos objets de « valeurs » (argent, passeport, billets d'avions) « traîner » dans votre chambre, votre bus, restaurants... chaque fois que cela est possible, laissez les dans le coffre de l'hôtel. Observez les règles élémentaires de prudence, n'oubliez pas dans les hôtels de mettre le verrou de sécurité ou la chaîne de porte. Nouvelles Frontières et notre prestataire ne peuvent être tenus pour responsables des conséquences que pourraient entraîner de tels vols ou pertes.

BIBLIOGRAPHIE

Ouvrages:

Maroc, édition : Gallimard.

Maroc (DVD), terre du monde, édition : ELCY. Maroc, les cités impériales, édition : ACR édition. Maroc, les montagnes de silence, édition : CHENE.

MINI-LEXIQUE

Bonjour sebah el kheir Bonsoir msa el kheir Comment ça va ? Ouâch khbar-ek ?

Ca va bien labes
Combien ? ach-hal
S'il vous plaît min fadlak
Merci choukran